

50  
ANIVERSARI  
DE PIMEC

37A EDICIÓ  
PREMIS  
PIMES

50 ANIVERSARI | pimec  
Micro, petita i mitjana  
empresa de Catalunya

# DOSIER DE PRENSA

#PremisPimes2024

Sigue las novedades en la Sala de Prensa de la web de los Premis Pimes  
[premisspimes.org](http://premisspimes.org) y en nuestras redes



93 496 45 00 | [premsa@pimec.org](mailto:premsa@pimec.org)

# Índice

1. Los Premis Pimes

2. Reunión del Jurado

3. Premios y reconocimientos

- Reconocimiento al Activismo Empresarial
- Reconocimiento al Comercio
- Reconocimiento CaixaBank – Fundación PIMEC a la Segunda Oportunidad
- Premio Diplocat a la Proyección Empresarial Catalana
- Premio a la Calidad Lingüística en el Mundo Empresarial
- Premio Valores al Desarrollo Sostenible
- Premio a la Mipyme más Competitiva – Categoría microempresa
- Premio a la Mipyme más Competitiva – Categoría pequeña empresa
- Premio a la Mipyme más Competitiva – Categoría mediana empresa

4. Discurso del presidente

5. Guión del evento

6. Personalidades asistentes al acto

7. Contacto

# Los Premis Pimes

Los Premis Pimes son unos galardones que otorga PIMEC en reconocimiento a las mejores iniciativas empresariales desarrolladas en Cataluña en diferentes ámbitos. Este año llegan a su 37ª edición y se celebran en el Palau Sant Jordi el martes 25 de junio, **coincidiendo con la celebración del 50º aniversario de la patronal** y sirviendo de marco para poner en valor la labor desempeñada y los logros conseguidos por PIMEC a lo largo de su historia.

## 50 años de historia

La PIMEC que hoy conocemos es fruto de las fusiones de SEFES, la AEI y PIMEC. **Su historia se remonta a 1974**, cuando un grupo de empresarios del Baix Llobregat creó SEFES en respuesta a los primeros movimientos sindicales.

Queremos destacar que **la primera vez que la entidad entregó estos galardones fue en 1987**, bajo el nombre “La noche del empresario”.

Entre los hechos más destacados de su actividad durante estos 50 años destacan la **movilización bajo el lema “Digamos basta” en 1992**, cuando más de 7.000 empresarios y empresarias se manifestaron en la plaza Sant Jaume contra el Impuesto de Actividades Económicas (IAE). Posteriormente, en 2009, más de 400 representantes del tejido empresarial catalán viajaron a Madrid y se concentraron ante el Congreso de los Diputados bajo el lema **“Sin pymes no hay futuro”**, para mostrar su malestar con la gestión de la crisis económica por parte de la administración pública.

Destaca también **la creación de la Fundación PIMEC en 2007**, en plena crisis económica, cuando se puso en marcha su programa emppersona de ayuda a la segunda oportunidad.

Además, hay que recordar que en 2019 se firmó con Fomento del Trabajo un acuerdo que establece la **paridad en la representación empresarial**, lo que dio lugar a un mapa patronal justo.

Este año, **PIMEC ha logrado un hecho histórico al conseguir su máxima representación en el ámbito estatal con una voz propia**, tras ver reconocido su derecho a formar parte del Consejo Económico y Social. Después de su entrada en la Comisión Consultiva Nacional de Convenios Colectivos el pasado mes de febrero, también se ha aprobado por parte del Consejo de Ministros la entrada en el Consejo Nacional de la Pyme de una organización empresarial autonómica más representativa.

A lo largo de todos estos años, PIMEC se ha consolidado como **una de las organizaciones empresariales más relevantes del sur de Europa**, ostentando la vicepresidencia de SME United, y gracias a sus más de 146.000 asociados y 325

gremios y asociaciones adheridas. Está presente en todo el territorio catalán, en Madrid y en Bruselas, con un total de 28 sedes y delegaciones.

### 37.ª edición

Esta edición reconoce las mejores acciones empresariales del año 2023 y en ella se otorgarán los siguientes galardones: **Premio a la Calidad Lingüística Empresarial, Premio a los Valores al Desarrollo Sostenible, y Premio a la Mipyme más competitiva en las categorías de micro, pequeña y mediana empresa.**

Además, en el curso de la gala también se entregarán otras distinciones: **el Reconocimiento al Activismo Empresarial, el Reconocimiento al Comercio, el Reconocimiento CaixaBank - Fundación PIMEC a la Segunda Oportunidad Empresarial y el Premio Diplocat a la Proyección Empresarial Catalana.**

La cena anual de PIMEC volverá a tener, una vez más, **carácter solidario** y los ingresos que se obtengan se destinarán íntegramente a apadrinar el programa emppersona de ayuda a la segunda oportunidad que lleva a cabo la Fundación PIMEC. Colaborar con los Premis Pimes significa ayudar a la Fundación a continuar acompañando a las personas con más dificultades, y contribuir a retener el talento y la capacidad emprendedora del tejido empresarial catalán.

Los Premis Pimes de este año cuentan con el patrocinio de CaixaBank, Endesa, Factor Energía, Grail Cyber Tech, Movento, Banco Sabadell y Telefónica, y con la colaboración de Cesce, Diplocat, el Consorcio de la Zona Franca de Barcelona, Infoma, Solred y Wolters Kluwer, así como con el apoyo del Departamento de Cultura de la Generalitat de Catalunya. Son medios colaboradores *La Vanguardia, El Periódico y Ara.*

# Reunión del Jurado

El Jurado de los Premis Pimes, conformado por 30 personalidades, se reunió el pasado 27 de mayo en la Fundación Miró y deliberó alrededor de las 78 candidaturas finalistas de las 103 presentadas, cifra que supone un incremento de la participación del 7,3% respecto de la edición anterior.

## Miembros del Jurado:

- Carlos Prieto, delegado del Gobierno en Cataluña
- Roger Torrent, conseller de Empresa y Trabajo
- Natàlia Mas, consellera de Economía y Hacienda
- Natàlia Garriga, consellera de Cultura
- Pere Navarro, delegado especial del Estado en la Zona Franca de Barcelona
- Txema Casas, director general de Telefónica en Cataluña
- Javier Uriarte, director general de Comercialización de ENDESA
- Miquel Martí, CEO de MOVENTO
- Maria Alsina, directora territorial en Barcelona de CaixaBank
- Carles Ventura, director general territorial del Banco Sabadell
- Rosa Romà, presidenta de la Corporació Catalana de Mitjans Audiovisuals
- Esteve Crespo, director de TVE en Cataluña
- Iu Forn, director de la Agencia Catalana de Noticias
- Albert Sáez, director de *El Periódico* de Cataluña
- José Antich, director del Nacional.cat
- Carla Turró, subdirectora del diario *Ara*
- Lluís Monset, presidente de ACES
- Mercè Martínez, presidenta del Gremio de la Flor y Planta Ornamental de Cataluña
- Antoni Cañete, presidente de PIMEC
- Josep González, presidente de Honor de PIMEC y presidente de la Fundación PIMEC

- Miquel Camps, adjunto a la presidencia de PIMEC
- Mireia Cammany, vicepresidenta de PIMEC
- Àlex Goñi, vicepresidente de PIMEC y presidente de PIMEC BCN
- Emili Rousaud, vicepresidente de PIMEC

#### Secretario del Jurado

- Josep Ginesta, secretario general de PIMEC

#### Apoyo técnico

- Andrés da Silva, jefe del gabinete de presidencia de PIMEC
- Núria Fernández, jefa de Comunicación de PIMEC
- Moisés Bonal, director de Estudios y Análisis Económico de PIMEC
- Míriam Juan, área institucional de PIMEC

# Premios y reconocimientos

## Reconocimiento al Activismo Empresarial

### **Asociación de Empresas de Teatro de Cataluña – ADETCA**

Este reconocimiento quiere poner en valor a esta entidad que, promoviendo el asociacionismo empresarial en su sector, se ha mostrado especialmente activa, en el curso del último año, en la defensa y la promoción de su actividad.

Nació en 1992 con el objetivo de velar por el desarrollo del teatro de iniciativa privada en cualquiera de sus manifestaciones y, desde entonces, trabaja en su promoción y difusión sociocultural y se compromete a ofrecer a la sociedad una opción teatral plural, libre e independiente.

En estos 30 años de trayectoria, ha dado cohesión y visibilidad al sector, ha trabajado por conseguir todas las mejoras posibles a nivel legal y económico y se ha convertido en un referente y en el interlocutor principal ante las instituciones, las organizaciones y otros sectores profesionales.

Actualmente, está integrada por 63 empresas asociadas entre las que se encuentran salas, teatros, productoras y distribuidoras teatrales de Cataluña.

Entre otras muchas acciones, ha participado en la elaboración y la creación del primer Convenio Colectivo de Actores y Actrices de Teatro del ámbito de Cataluña, así como en la rebaja del IVA cultural.

Hoy queremos distinguir a ADETCA por su campaña exitosa bajo el lema “Ninguna butaca vacía”, que en su primera edición ha batido un récord de ocupación teatral en Cataluña con 55.583 espectadores en un solo día: 46.820 en Barcelona, 2.886 en Girona, 1.521 en Lleida y 4.356 en las comarcas de Tarragona.

Recoge el galardón su presidenta, Isabel Vidal.

## Reconocimiento al Comercio

### **SUELA-RÀPID**

Tres generaciones avalan estos maestros zapateros de Mollerussa (Lleida), que desde 1984 reparan zapatos. Todo comenzó con la abuela Roser Comaposada, a quien siguió su hija Núria, que ha dado paso a la última incorporación familiar: su nieto Jaume.

Esta empresa se inició como una ferretería que, posteriormente, amplió su actividad reparando calzado, dando paso en 1988 a Suela-Ràpid y pasando a desempeñar

exclusivamente esta labor. Más adelante, en 1991, se inauguró una tienda en la ciudad de Lleida y en 2009 la segunda.

Con los años y la entrada de las nuevas generaciones, se ha ido adaptando a los nuevos tiempos y a las nuevas demandas de los clientes que necesitan reparaciones más diversas introduciendo la tecnología más puntera. En la actualidad no solo reparan calzado, sino vestuario y artículos laborales, maletas o aquel paraguas que no se abre nunca. Por eso, su lema es: "Arreglamos lo más inesperado".

Recogen el galardón la empresaria Núria Rosell y el empresario Jaume Carulla.

## **Reconocimiento CaixaBank – Fundación PIMEC a la Segunda Oportunidad Empresarial**

### **STANDS REUTILIZABLES**

Esta empresa, dedicada a los stands reutilizables para ferias, hace una apuesta decidida por la sostenibilidad en su actividad empresarial. Por este motivo, en 2023 fue reconocida con el certificado GOLD al stand más sostenible por la organización CPHI.

Los efectos de la pandemia provocaron la cancelación de todo tipo de ferias y acontecimientos en 2020, un momento duro para esta empresa, la cual había realizado una gran inversión el año anterior (2019) a la que tuvo que hacer frente.

Los esfuerzos del empresario Josep Pons hicieron que esta pyme obtuviera un crédito ICO con el que se reinventó y, después de la pandemia de covid-19, impulsó su actividad consiguiendo que sus productos estén presentes en acontecimientos nacionales e internacionales reconocidos.

La Fundación PIMEC lo asesoró y acompañó durante este proceso a través del programa emppersona, con el que recibió el apoyo necesario para reimpulsar su actividad empresarial.

Recoge el premio Josep Pons, empresario, a quien queremos reconocer su esfuerzo, su experiencia y su compromiso.

## **Premio Diplocat a la Proyección Empresarial Catalana**

### **PICART**

Desde su fundación, Picart se ha ido desarrollando y expandiendo, y se ha convertido en una empresa de implantación nacional con presencia en varios países europeos y del área mediterránea.

La empresa, que en la actualidad cuenta con 35 trabajadores y trabajadoras, se fundó en 1953 en Sant Pere de Vilamajor (Barcelona). Inicialmente, era una empresa de elaboración y venta de piensos para animales de granja, y 70 años después Picart está

especializada en alimentación para mascotas, centrandose exclusivamente su producción en comida para animales de compañía.

A pesar de competir con grandes multinacionales, se ha hecho su hueco en el mercado exterior, basándose en la calidad de sus productos que se pueden encontrar en Albania, Bulgaria, Creta, Chipre, Egipto, Eslovaquia, Eslovenia, Estonia, Francia, Georgia, Grecia, Israel, Italia, Polonia, Portugal y Rumanía.

Picart ha inaugurado una nueva planta de 12.000 metros cuadrados en Llinars con una capacidad para producir 40.000 toneladas de pienso cada año.

Por su proyección exterior y la promoción del país, a través de su página web en catalán, entre otros elementos, recibe este premio el empresario Joan Icart.

## **Premio a la Calidad Lingüística Empresarial**

### **PIDISCAT**

Pidiscat es una empresa familiar situada en Barcelona y que pertenece al sector del comercio. En concreto, centra su actividad en la venta de material científico para el sector educativo.

Esta pyme hace más de 25 años que fomenta el uso de la lengua catalana entre sus trabajadores y trabajadoras, pero también entre sus clientes, el profesorado, que aporta un gran valor en el uso del catalán.

Asimismo, utilizan la lengua catalana en su comunicación interna (oral y escrita) y distribuyen su catálogo en catalán en todos los ámbitos en los que operan, tanto el físico como el digital, así como en el etiquetado de sus productos.

Por su labor en la difusión y el fomento de la lengua catalana, que está presente en todos los procesos de su actividad empresarial, reciben este galardón que recoge el empresario Jordi Pineda.

## **Premio Valores al Desarrollo Sostenible**

### **PRISMA**

Entre los valores de esta empresa dedicada a la distribución de productos de higiene y limpieza destacan sus políticas de formación y de contratación, el fomento de la participación de sus trabajadores y trabajadoras, el impulso de la conciliación de la vida laboral y familiar, así como sus esfuerzos a la hora de velar por la salud y la seguridad dentro del ámbito empresarial.

En relación con el medio ambiente, tienen un sistema de gestión y de reciclaje que les permite llevar a cabo una política de aprovechamiento y ahorro de recursos. El 68% de los productos que comercializa llevan el distintivo de garantía de calidad ambiental.

Además, disponen de la ISO 14064, que permite calcular la huella de carbono, y ha implementado diferentes medidas con criterios relacionados con los ODS.

También realizan una aportación en el ámbito social, a través de colaboraciones en actividades deportivas y varias ONG, así como formando a estudiantes en prácticas en colaboración con el Instituto Joan Oró de Manresa.

Internamente, desarrollan la formación continua de sus trabajadores y trabajadoras y, en este sentido, en los últimos 2 años el 85% del equipo ha participado en acciones formativas. Por otro lado, y entre otras cuestiones, han incorporado personas mayores de 45 años y el 60% del equipo directivo está conformado por mujeres.

Recoge el premio su gerente, Daniel Conca.

## **Premio a la MIPYME más competitiva – categoría Microempresa**

### **DOMMA**

El acompañamiento y los tratamientos para mejorar la salud de la mujer en la etapa de la menopausia son la razón de ser de esta empresa barcelonesa del sector de la salud digital.

Hoy queremos poner en valor la creación de una comunidad digital de más de 100.000 mujeres a través de la que divulgan contenido educativo sobre la salud en la madurez y la menopausia con el objetivo de acabar con los estigmas y tabúes propios de esta etapa. También han desarrollado un nuevo producto físico y digital para mejorar el bienestar sexual de las mujeres que presentan una disminución de este deseo en la madurez.

Entre otras acciones, han organizado varios acontecimientos y charlas gratuitas a través de expertas en salud integral de la mujer, han realizado cinco estudios clínicos a través de un laboratorio externo para validar la efectividad de diferentes productos, y han elaborado un informe para determinar las principales preocupaciones y sintomatología de la mujer en su transición menopáusica.

En la actualidad, han asesorado de una manera personalizada a más de 10.000 mujeres y, por todos estos méritos, recogen el galardón sus fundadoras: Mireia Roca y Cristina Martínez.

## **Premio a la MIPYME más competitiva – categoría Pequeña empresa**

### **DISHELEC 65, SL**

En 2023 nació esta pequeña empresa de Barcelona, dedicada a la comercialización de maquinaria y equipos para la industria de la energía de los sectores industrial, energético, ingeniero y de telecomunicaciones.

Aquel mismo año, con la creación del Holding Grupo Dishelec 65, conformado por las empresas Dishelec 65 y Dishelec 65 Internacional, consolidaron este negocio y una estrategia empresarial que los ha llevado a un crecimiento en el ámbito europeo. Su camino ha consistido en la especialización en una gama de productos que intenta que su oferta sea la más competitiva, desde el punto de vista económico, de calidad y de cumplimiento de requisitos técnicos.

Actualmente, la empresa tiene presencia activa en todo el Estado español y su política comercial les ha permitido alcanzar acuerdos con diferentes proveedores de la Unión Europea y otros países exteriores.

Por otro lado, su cultura empresarial los ha llevado a implicarse en cuestiones como el apoyo al deporte femenino y patrocinan el equipo de baloncesto de Viladecans, el Vilabàsquet Viladecans.

Recogen el premio los socios y empresarios Albert Longan y Daniel Vela.

## **Premio a la MIPYME más competitiva – categoría Mediana empresa**

### **ROCROI**

Esta mediana empresa del sector del ocio y el turismo, centrada en los deportes de aventura, se creó en 2021 en Vilanova i la Geltrú.

Bajo la marca RocRoi ha experimentado un crecimiento significativo en los últimos años, logrando una facturación en línea de más de un millón de euros en 2023, lo que la ha convertido en la principal operadora digital de España en su sector.

Hoy queremos premiar este crecimiento exponencial, que les ha permitido diversificar y ampliar su oferta de actividades, que ha pasado de 250 a 5.000, y ser el principal operador de actividades de aventura, organizador de acontecimientos internacionales, distribuidor de material y consultor internacional del país.

Durante la temporada baja dispone de más de 50 trabajadores para sus propias experiencias y, en temporada alta, la plantilla supera los 400 empleados.

Entre sus proyectos destacan las excursiones en kayak al glaciar Perito Moreno de la Patagonia, una zona protegida, así como las rutas también en kayak al glaciar Kangia de Groenlandia, patrimonio de la UNESCO.

Los hermanos empresarios Carlos y Lluís Rabaneda recogen el galardón.

# Discurso del presidente

## Saludos

- President de la Generalitat;
- Ministro de Industria, y Ministra de la Presidencia de Andorra;
- President del Parlament;
- Alcalde de Barcelona, alcaldes y alcaldesas del país;
- Consellers y Conselleras;
- Magistrada del Tribunal Constitucional;
- Presidente de honor de PIMEC y expresidentes de PIMEC;
- Dear President from SME United, members of the Board, presidente de CONPYMES, y secretarios generales de CCOO y UGT;
- Presidentes Montilla y Pujol;
- Patrocinadores y colaboradores;
- Empresarios y empresarias, amigos y amigas venidos de todas partes, también de Santo Domingo y de Marruecos.
- Comunidad china en Cataluña.
- Sean todos muy bienvenidos y bienvenidas a la 37ª edición de los Premis Pimes

## 1. Agradecimientos

- Todos los que estamos aquí asistimos a muchos compromisos, pero este es especial. Celebramos el 50º aniversario de una institución como PIMEC, en **una cena solidaria hecha por y para empresarios y empresarias, que pagan su tique y contribuyen a dar una segunda oportunidad. Esto, de entrada, ya desmonta algún tópico sobre el mundo empresarial.**
- Por lo tanto, un agradecimiento a todos los que hoy nos acompañáis y hacéis posible este reconocimiento a las mejores iniciativas empresariales del 2023. **Somos un país con talento, con iniciativa, con un empresariado valiente y comprometido. Nos lo tenemos que creer.** Premiados, premiadas, FELICIDADES, sentiros muy orgullosos de vuestra tarea.
- Un sincero **agradecimiento también a la Fundación PIMEC, por su tarea de acción social empresarial y por su liderazgo mediante el programa emppersona**, que a tantos empresarios y empresarias ha dado una segunda oportunidad a lo largo de los años. Y gracias al equipo PIMEC que hace posible que lo que hoy veis sea una realidad.
- También quiero agradecer a los secretarios generales de los sindicatos, desde la discrepancia en algunas cuestiones, su capacidad de concertar y llegar a acuerdos en las mesas de representación y, por tanto, por el valor del diálogo social en las economías avanzadas.

## **2. Un año especial – 50º aniversario**

- Hice mi primer discurso como presidente de esta entidad recordando la grandeza de este país. Rememoré que mis padres vinieron del sur buscando nuevas oportunidades para sus hijos y consiguieron crear una empresa familiar. Unas décadas más tarde, tengo el honor de presidir el agente económico y social del país que defiende y representa las pymes y los autónomos.
- En este discurso, en el 50º aniversario de nuestra entidad, sencillamente soy la voz de personas extraordinarias que me han precedido. Desde aquí veo a Carles Sumarroca, a Josep Lluís Rovira, a Sebastià Alegre, a Àlex Goñi... Y quiero hacer un reconocimiento muy sincero al presidente de honor de esta entidad, Josep González, de quien aprendí los valores y las aspiraciones de nuestra entidad. **Hoy hablo yo, pero es vuestra voz la que resuena en este Palau.**
- En una época convulsa, de protestas sindicales y todavía en un contexto predemocrático, en 1974, un grupo de empresarios del Baix Llobregat se organizó para defender los intereses de aquellos que generan riqueza y empleo fundando SEFES, que posteriormente se fusionó con la antigua PIMEC y la AEI.
- La semilla que sembraron estos empresarios en el Baix Llobregat ha crecido hasta dar cabida a más de 640 empresarios y empresarias en sus órganos de Gobierno. A todos vosotros, gracias por vuestra dedicación.

## **3. Balance del mandato**

- Mirad, llevamos casi cuatro años de mandato y **es el momento de hacer balance. Esta es una tarea que con frecuencia os pedimos a los políticos, y es bueno que desde la sociedad civil también hagamos este ejercicio y demos ejemplo.**
- Inicié mi mandato reclamando practicar activismo empresarial. También pedí a nuestros políticos que tenían que legislar pensando primero en los pequeños. Y que las pymes tenían que estar en el puente de mando.
- **Hemos practicado el activismo empresarial.** PIMEC ha crecido un 20% en socios, hasta las 146.000 empresas asociadas. Y somos 325 colectivos empresariales, cuyos nombres están muy presentes alrededor de esta pista. Las asociaciones, gremios y federaciones sois un elemento diferencial absolutamente estratégico de este país y no podemos perder este activo.
- **Hemos conseguido que se legisle pensando primero en los pequeños.** La ley *Crea y crece* o el paquete de medidas que hemos trabajado con la Comisión Europea marcan un antes y un después. Ahora es el momento de culminar el trabajo en el Consejo de la Unión Europea, para poner fin a la lacra de la morosidad.

- PIMEC siempre ha tenido una gran vocación europeísta. **No os imagináis la relevancia que tiene que una organización de ámbito catalán se crea lo que representa Europa y actúe en consecuencia.**
- Gracias a PIMEC, gracias a los *astérix*s de PIMEC, de los que a veces hablo, la Comisión Europea piensa en pequeño.

#### 4. Representatividad

- Pero el gran éxito de estos 50 años, y sobre todo de este mandato es, sin duda, que las pymes tengan la máxima representación y fuerza con la entrada en el diálogo social estatal con voz propia. Acabar con el “atado y bien atado” de la representación empresarial es un hecho histórico, algunos decían que era una utopía.
- Hace dos años le dije al presidente Pedro Sánchez en el estadio del Barça que “hasta que las pequeñas y medianas empresas no tengan voz propia en el diálogo social no habremos acabado la transición democrática” y le decía que no era un eslogan.
- Es en el ámbito económico donde se juega la partida. Porque la economía es la que marca los cambios de era o las eras de cambio.
- Las pymes vamos a tener voz propia en el diálogo social. Era una cuestión de justicia democrática. Y, por lo tanto, es de justicia agradecer este logro al Gobierno de coalición que lidera el presidente Sánchez, así como a las fuerzas parlamentarias que lo han hecho posible, especialmente a **Junts**, igual que en su día hizo **ERC** apostando por la paridad en la representación en Cataluña.
- Lo digo muy a menudo, pero es que es muy gráfico. Si en una misma organización está el Corte Inglés y la tienda de la esquina, os aseguro que las decisiones no las toma la tienda de la esquina. Y no tenemos nada en contra del Corte Inglés.
- En PIMEC defendemos el interés general. Lo hacemos en Barcelona, en Madrid y en Bruselas. Nuestro mensaje es el mismo, no cambia en función de quien nos escucha. Porque defendemos intereses generales y no particulares.
- Los empresarios que nos escucháis debéis saber que PIMEC irá a Madrid y a Europa a defender vuestros intereses y valores, a luchar por una fiscalidad justa; a exigir que se cumpla la ley y a acabar con los morosos; a pedir lotes en la compra pública; a desburocratizar la administración y a poner fin a que las pymes paguen la energía más cara.
- Soy consciente de que esto genera y generará incomodidad en ciertos palcos privados. Son propuestas que molestan a las élites empresariales acomodadas, acostumbradas a imponer su punto de vista a los pequeños. Pero si algo hemos aprendido los grandes empresarios de empresas pequeñas en los 50 años de historia de PIMEC es que la unión de los pequeños es muy poderosa.

- Para entender la trascendencia de lo que ha sucedido con nuestra entrada en el Consejo Económico y Social, y salvando las distancias, quiero poner un ejemplo para que visualicéis la importancia del logro conseguido. “Cuando Armstrong puso un pie en la Luna, fue un gran paso para la humanidad”. Cuando las pymes avanzan, la economía avanza.
- Por primera vez, después de 49 años de democracia las pymes estarán en el puente de mando.

## **5. Situación política**

- Autoridades, tenemos por delante retos muy relevantes. Cuando preguntamos a las empresas, les preocupa **la fiscalidad, el absentismo, la morosidad, la falta de personal cualificado disponible, la simplificación administrativa**, o algo que inquieta especialmente a los más pequeños: **la reducción de la jornada laboral, sobre todo sin hablar de productividad**. Son problemas que no tienen una solución fácil. Lo sabemos, y no nos encontrarán haciendo proclamas populistas.
- **Es la hora de los grandes consensos, de acuerdos entre diferentes, y de estabilidad. Por lo tanto, ante la situación política actual en Cataluña, repito: grandes consensos, acuerdos entre diferentes, y estabilidad. Esta es la receta mágica. Las minorías no pueden condicionar el interés general.**
- Solo con esta fórmula puede salir adelante un acuerdo que ya no puede esperar más: **una financiación justa para Cataluña. Necesitamos un modelo de financiación tractor y no extractor; no podemos pasar de ser el 3º aportador al 15.º con el coste de vida ajustado**. Alemania aprobó por Constitución el principio de ordinalidad. Esto sin dejar de ser solidarios, pero con un modelo que nos permita crecer a todos, y digo “a todos”. El *statu quo* actual está gripando el motor de la economía catalana y, por lo tanto, de España, y esto nos perjudica enormemente.
- Os quiero pedir una segunda cosa. Nos **hacen falta gobiernos fuertes, gobiernos que gobiernen con valentía. Cuando esto pasa, la economía responde**. Tenemos en nuestro entorno dos ejemplos muy claros: el País Vasco y la ciudad de Málaga. Los empresarios somos vuestros aliados, y siempre estamos a disposición para crear más y mejor actividad económica.

## **6. Conclusión. Ahora toca liderar el espacio**

- **El tiempo en que las pymes estaban relegadas, sin voz propia, no volverá. No queremos ser más que nadie, pero tampoco menos**. Y, por tanto, con la legitimidad que nos da ser el 99,9% de las empresas, el 65% del empleo y generar el 70% del PIB, hoy os adelanto que ya no nos conformaremos con ocupar el espacio. Nos ha costado 50 años estar en el puente de mando.
- **En los próximos 50 años de PIMEC tendremos una misión: liderar el espacio. Liderar el espacio para que las prioridades de las pymes sean tenidas en cuenta. Liderar el espacio, como le corresponde al**

**verdadero motor de la economía.** Este es nuestro compromiso. Winston Churchill dijo: “venid, pues, avancemos juntos con nuestras fuerzas unidas”. Yo digo: “empresarios, empresarias, venid, pues, avancemos juntos con nuestras fuerzas unidas”.

- **Nos ha costado 50 años ocupar nuestro espacio.** Ahora nos toca liderar nuestro espacio y lo haremos, ¡que nadie lo dude!
- Muchas gracias.

## Programa

18.30 h. Llegada de los asistentes, acceso general por la puerta de la Plaza Europa (sector Estadi Lluís Companys).

18.45 h. Llegada de autoridades, por el acceso de la Sala Club, recepción a cargo de los órganos de gobierno de PIMEC.

19.00 h. Llegada del MH Presidente de la Generalitat, la comitiva lo recibe en el exterior.

Saludo a los órganos de gobierno de PIMEC, autoridades y personalidades acreditadas.

19.15 h. Traslado de la comitiva a la sala Club, saludos y posterior traslado a pista.

19.25 h. Constitución de la mesa presidencial.

Proyección del video resumen de los momentos estelares de los 50 años.

La presentadora da la bienvenida a los asistentes introduciendo el acto.

19.30h. INICIO DE LA CEREMONIA

19.30 Saludo inicial de la presentadora.

19.32 Mensaje de agradecimiento de la Fundación PIMEC.

19.35 Bienvenida institucional, Excmo. Sr. Jaume Collboni, Alcalde de Barcelona

19.42 Mensaje en vídeo de Mr. Thierry Breton, Comisario europeo del Mercado Interior

19.45 Presentación de los premios y presentación y vídeo del jurado.

19.48 Entrega de los premios y reconocimientos de la noche

Foto de familia con los premiados.

20.20 Intervención del Sr. Antoni Cañete, presidente de PIMEC

20.30 Mensaje del Excmo. Sr. Jordi Hereu, Ministro de Industria y Turismo

20.40 Clausura a cargo del M. Hble. Sr. Pere Aragonès, Presidente de la Generalitat

20.50 Breve actuación-espectáculo

- 20.55 h. Inicio de la cena
- 21.40 Antes de los postres se emite el vídeo-homenaje de los 50 años.
- 21.45 Presentación de los postres con un breve espectáculo.
- 21.50 h. Servicio de los postres
- 22.10 Visualización del pasado, Presente y Futuro de PIMEC, Senado de expresidentes de PIMEC, y de PIMEC Jóvenes, brindis.
- 22.15 h. La presentadora toma la palabra despide el acto y anuncia que el buffet de cafés e infusiones tendrá lugar en el espacio "Exposición".
- 22.20 Espectáculo final de percusión.
- 22.25 Bufé de cafés e infusiones, espacio distendido de intercambio de impresiones.
- 23.00 h. Finalización del acto.

# Personalidades

- M. Hble. Sr. Pere Aragonès, Presidente de la Generalidad de Cataluña
- Excmo. Sr. Jordi Hereu, Ministro de Industria y Turismo
- M. Iltre. Sra. Conxita Marsol, Ministra de Presidencia, Economía, Trabajo y Vivienda de Andorra
- Excmo. Sr. Carlos Prieto, Delegado del Gobierno en Cataluña
- M. Hble. Sr. Josep Rull, Presidente del Parlamento de Cataluña
- Excm. Sr. Jaume Collboni, Alcalde de Barcelona
- Excma. Sra. Laura Díez Bueso, Magistrada del Tribunal Constitucional
- Excmo. Sr. Manuel de la Rocha, Secretario de Estado de Asuntos Económicos y G-20
- Excmo. Sr. Joaquin Pérez Rey, Secretario de Estado de Trabajo
- Excma. Sra. Cani Fernandez, Presidenta de la Comisión Nacional de los Mercados y la Competencia
- M. Hble. Sr. Roger Torent i Ramió, Consejero de Empresa y Trabajo
- Hble. Sra. Natàlia Mas, Consejera de Economía y Hacienda
- Hble. Sra. Ester Capella Consejera de Territorio
- Hble. Sr. Carles Campuzano, Consejero de Derechos Sociales
- Hble. Sra. Natàlia Garriga, Consejera de Cultura
- Hble. Sr. Salvador Illa, Jefe de la Oposición y 1r Secretario del PSC
- M. Hble. Sr. José Montilla, 128º Presidente de la Generalidad de Cataluña
- M. Hble. Sr. Jordi Pujol, 126º Presidente de la Generalidad de Cataluña
- Excma. Sra. Lluïsa Moret, Presidenta de la Diputación de Barcelona
- Excmo. Sr. Pere Navarro, Delegado especial del Estado en la Zona franca de Barcelona
- Ilmo. Sr. Lluís Salvador, Presidente del Puerto de Barcelona
- Sr. Petri Salminen, Presidente de SME United
- Sra. Mira-Maria Danisman, Portavoz del Grupo Económico del Comité Económico y Social Europeo
- Sr. Javier Pacheco, Secretario General de CCOO Catalunya
- Sr. Camil Ros, Secretari General d'UGT Catalunya
- Sr. José M. Torres Presidente de CONPYMES
- Sr. Jaume Guardiola, Presidente del Cercle d'Economia
- Sr. Juan Bravo, Vicesecretario de Economía del Partido Popular
- Mr. Mike Blackman, CEO de ISE
- Sr. Pau Relat, Presidente de Feria de Barcelona
- Sr. Josep Oliu, Presidente de Banco Sabadell
- Sr. Toni Mora, Presidente del CETESC
- Sr. Oriol Junqueras, ERC
- Sr. Jordi Turull, Secretario General de Junts x Catalunya
- Sra. Jéssica Albiach, Presidenta del Grupo Parlamentario Comuns

# Contacto

Web: <https://pimec.org/premis-pimes>

Para seguir el acto en *streaming*:

<https://www.youtube.com/live/sUHdb8756kA>

Enlace para descargar las fotos del evento:

<https://drive.google.com/drive/folders/1HzhDAkSs2Jb3MA4LJEthcno09qGuABNB>

## Wifi del Palau Sant Jordi

- Usuario: Pimec
- Contraseña: Sopar50aniversari.

## Contacto de prensa:

Departamento de Comunicación – [premsa@pimec.org](mailto:premsa@pimec.org) - 934964500

- Núria Fernández (650816302)
- Carmen Ramos (626954331)



Con el patrocinio: \_\_\_\_\_



Con la colaboración: \_\_\_\_\_



Medios colaboradores: \_\_\_\_\_



Con el apoyo de: \_\_\_\_\_

